

## 略歴

昭和55年3月1日、芝山町議会議員に初当選し、2期8年町議会議員として活動。

平成9年12月7日、芝山町長に初当選し、6期24年の任に就く。

任期中、千葉県町村会副会長・山武郡市広域行政組合管理者・芝山鉄道株式会社取締役など多くの役職を歴任。



## コロナ禍の1年

令和3年も師走に入り、忙しくなかってまいりました。皆さまにおかれましては、この1年、新型コロナウイルス感染症の影響による緊急事態宣言、まん延防止措置法等のかつてない取り組みなどにご協力いただき誠にありがとうございます。

皆さまの努力とご協力によって、少しずつ新型コロナウイルス感染症も落ち着いてきており、ワクチン接種、3密回避、ソーシャルディスタンスなどの対策をしていただいておりますことに改めて御礼申し上げます。

## 6期にわたる町政運営

このような中、平成9年12月7日に芝山町長に就任してから、6期24年間という長きにわたりまして町政を担当させていただき、大過なくその役を務めることができました。

そして、令和3年12月6日をもってその職を退任いたします。この間、ご指導、ご協力くださいました町民の皆さま、町議会の皆さま、職員の皆さまをはじめ多くの方々のご尽力に心より感謝申し上げます。

## 今もなお蘇る災害の記憶

この24年を振り返ってみてまず思うのは、平成23年3月11日の東日本大震災。地震や津波、原子力発電所の爆発事故によってかつて経験したことのない未曾有の被害が発生してしまっただけでなく、昨日のように感じられます。

10年以上という月日が経った今でも復興途上の方や仮設住宅での生活の方がおり、完全復旧までには、なお相当の時間を要するものと思います。

さらには、令和元年に房総半島台風が発生し、最大瞬間風速約60mという関東地方に上陸した台風では、記録上最大となっていました。

町内においても、多数の住宅被害が発生したほか、農業用ハ



東日本大震災の被災地視察



房総半島台風の被害を受けた町内の様子



房総半島台風時の災害対策本部の様子

ウスは壊滅的なダメージを受け、最大2週間にも及ぶ長期停電をもたらすなど、ここでも未曾有の被害が発生しました。

## 全世界に拡大したパンデミック

また、令和2年に中国の武漢で発生した新型コロナウイルス感染症は、瞬く間に全世界に広がるパンデミックを引き起こしてしまいました。

災害級ともいわれるコロナ禍で、自然災害への対応を考える余裕はないというのが現実かもしれません。しかし、災害が重なることで起こる危機の連鎖に備えていくことが重要です。

このような対応は容易ではありませんが、官民が被害状況を共有し、必要な人材を探するなど、時代の変化に対応した対策の見直しが求められています。

## 地域を守るために大切なこと

私の原点は、地域を守り発展させることでした。そして、どのような地域にしていくなのか、問われているのだと思ってこれまで活動してまいりました。

そのためには「現実を直視しながら理想との距離を分析し、理念の奴隷になるのではなく、なおかつ理念を失わずに現実を良くしていく姿勢」が大切だと思っております。また、異なる立場や意見と折り合いをつけていくことも必要です。

## 町長としての活動を振り返って

私はこれまで、今あるものを守る、変化させる、増強する、今までなかったものを創り上げるといふ思いで活動してまいりました。また、一貫した姿勢として、箱物行政はなるべく控え、生活に密着した施策を実施することを念頭に取り組んできました。

公共・下水道等の環境対策、公共交通機関の利便性向上、家庭の負担軽減のための施策、誰もが安心して暮らすための福祉施策や道路整備など、皆さまのご協力によって進めることができました。

## 24年間のできごとと実施施策

平成9年12月の町長就任以降に起こったさまざまなできごとと実施した施策を1期ごとに挙げてさせていただきます。

【1期目】福祉センターの落成、J・Aライズセンターの完成、空港シャトルバスの運行開始

【2期目】芝山鉄道開通、暫定平行滑走路オープン、公共下水道の開設

【3期目】芝山はにわ道の全線開通、道の駅風和里しばやまオープン、2,500m滑走路の運用開始

【4期目】成田空港発着30万回に拡大、LCC元年（就航開始）、東日本大震災の発生

【5期目】空の駅風和里しばや



芝山鉄道開通時の様子

まオープン、新生芝山小学校誕生、成田空港機能強化に係る町民説明会の開催

【6期目】成田空港の機能強化の合意と確認書の締結、小中学校給食費の無料化、房総半島台風の発生

## これからの芝山町

芝山町はこれから大きく発展する町です。今、2つの大きな国家プロジェクトが具体的に進んでいます。

1つ目は、令和6年度に開通する圏央道です。大栄・横芝間に2箇所のインターチェンジが整備され、成田空港と北関東、首都圏が高速道路で結ばれます。2つ目は、令和11年に完成する成田空港の機能強化です。



道の駅風和里しばやまオープン

4,000m・3,500mの2本の滑走路を備えた空港が完成します。しっかりとした騒音・移転対策や地域振興策を実施していただきたいと思えます。

## 新たなリーダーへの期待

道路や空港は、人や物、文化、経済を運ぶと同時に、災害時の安心安全を運んでくれます。今回の圏央道や成田空港の機能強化を大きなチャンスと捉えて、邁進してほしいと存じます。

新しい時代には、新しいリーダーが必要です。麻生孝之氏が今回の芝山町長選挙において当選されました。心よりお祝い申し上げますとともに、今後の素晴らしい地域づくり、町づくりを期待いたします。

## 町民の皆さまへの感謝

結びに、退職にあたり所感の一端を申し上げます。御礼のご挨拶に代えさせていただきます。町民の皆さまには、長い間お世話になりました。誠にありがとうございます。皆さまの限りないご多幸とご発展を心よりご祈念申し上げます。

芝山町長  
相川勝重